
ISTITUTO COMPRENSIVO “TEN. F. PETRUCCI” 
Via  Ten. F. Petrucci, 16 – 05026 Montecastrilli (TR) 

Tel./Fax Uff.Segret. 0744 940235 – 
www.comprensivomontecastrilli.gov.it 

tric816004@istruzione.it 

 
VERBALE DELLA RIUNIONE N°5/2022 

 

 

Il giorno 5 Maggio alle ore 17.15 da remoto  con l’utilizzo della piattaforma MEET della Gsuite dell’Istituto   

si è riunito il Consiglio d’Istituto , c’è il numero legale. 

 

Regole di gestione della seduta on line 

Nel precedente Consiglio sono state concordate le regole da tenere nella seduta on line e le modalità di 

deliberazione. Il coordinatore della seduta è la Dirigente Scolastica. I microfoni dei vari componenti 

devono essere tutti spenti, mentre le telecamere tutte accese, salvo problemi di linea. Le procedure 

prevedono la firma all’ingresso in chat e ogni componente si prenota per parlare tramite la chat o alzata 

di mano, il coordinatore dà la parola in base all’ordine di prenotazione. È acceso solo il microfono delle 

persone che parlano. Per le delibere il coordinatore scrive l’oggetto in chat, dopo la discussione ogni 

componente indica in chat l’approvazione, il dissenso o l’astensione 

 

Verificato il numero legale si procede con il seguente ordine del giorno:  

 

1) Lettura e approvazione verbale seduta precedente; 

2) Approvazione conto consuntivo; 

3) Approvazione, inserimento nel PTOF e inserimento in bilancio progetto PON 

laboratori green per l’educazione e la formazione alla transizione ecologia 

4) Delibera utilizzo 10% tetti libri di testo; 

5) Rete di scopo avviso piano nazionale cinema e  immagini per la scuola 

6) Organizzazione oraria scuola secondaria, risultati questionario genitori 

7) Educazione motoria scuola primaria classi quinte due ore aggiuntive 

8) Varie ed eventuali 

 

Punto 1 OdG: Lettura e approvazione verbale seduta precedente; 

La Ds procede alla lettura del verbale della seduta precedente. Vista l’assenza della docente segretaria 

del Consiglio, lo stesso individua Paola Bernardi come segretaria supplente 

Il Consiglio approva all’unanimità. 

Delibera n°13 

 

Punto 2. Approvazione conto consuntivo.. 

L’esercizio finanziario 2021, attivato con l’approvazione del Programma Annuale, si conclude con 

l’illustrazione dei risultati conseguiti. Il Conto Consuntivo, predisposto dal Direttore dei Servizi Generali ed 

Amministrativi, viene sottoposto dal Dirigente Scolastico ai Revisori dei Conti, prima dell’approvazione del 

Consiglio d’Istituto. 

 

Sono stati inviati a tutti i componenti del Consiglio di Istituto tutti i vari documenti che riguardano la 

parte amministrativa: 

Relazione Conto Consuntivo DS; Relazione Conto Consuntivo DSGA; Verbale Conto Consuntivo Revisori. 

La dsga illustra con chiarezza ed in sintesi i dati riportati nei documenti e legge il giudizio finale positivo 

illustrato nella relazione dei revisori dei conti al conto consuntivo. 

Il Consiglio, preso atto del DI n.129/2018, vista la propria delibera di approvazione del programma 

annale 2022 e le delibere di variazione al suddetto programma, vista la relazione ed il parere favorevole 

dei revisori dei conti con voto unanime espresso in forma palese attraverso la piattaforma meet-chat 
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allegata, DELIBERA di approvare il conto consuntivo dell’anno 2021 nelle risultanze indicate nei modelli h 

e j e nella relazione allegata al presente verbale quale parte integrante. 

Delibera n.14 

 

Punto 3. Approvazione inserimento nel PTOF  e inserimento in bilancio progetto PON: ambienti 

e laboratori per l’educazione e la formazione alla transazione ecologica  

La scuola ha presentato un progetto PON relativo alla realizzazione di spazi verdi, orti e giardini per 

l’educazione alla transizione ecologica. La scuola risulta ben posizionata nella graduatoria, non è ancora 

arrivata l’autorizzazione alla realizzazione ma sicuramente il progetto sarà autorizzato. I plessi invieranno 

dei progetti  esecutivi specifici e i fondi saranno distribuiti per i diversi plessi. 

Il Consiglio delibera l’inserimento nel PTOF e l’inserimento in bilancio del progetto PON laboratori green 

per l’educazione e la formazione alla transizione ecologica. 

Delibera n.15 

 

Punto 4. Delibera libri di testo e eventuale tetto 10%  

Il Consiglio approva l’eventuale utilizzo del 10% di deroga ai tetti di spesa per l’acquisto dei libri di testo 

della secondaria 

Delibera n. 16 

Punto 5. Rete di scopo Piano nazionale cinema e immagini per la scuola.  

Si chiede l’approvazione della partecipazione dell’istituto ad una rete di scopo per la presentazione di un 

progetto all’interno del bando MIBACT Immagini per la scuola. L’idea è di realizzare con i ragazzi della 

secondaria una serie, come le serie televisive che loro amano tanto e quindi promuovere competenze nel 

campo della produzione, montaggio video e conoscenza del linguaggio filmico. Il consiglio di Istituto  

delibera la partecipazione alla rete di scopo. 

Rete di scopo “cinema e immagini per la scuola” 

IC Marconi capofila 

IC Oberdan, IC Arrone, IC De Filis, IC Montecastrilli, IIS CasagrandeCesi 

Delibera n.16 

Punto 6. Sondaggio orario scuola secondaria. 

Il Consiglio analizza i dati emersi dal sondaggio genitori per una eventuale modifica dell’organizzazione 

oraria della scuola secondaria.  

Il campione che ha risposto è molto alto, quindi i dati sono significativi. 

La maggior parte delle famiglie che ha risposto ritiene utile strutturare alla secondaria la settimana corta. 

La maggioranza è ampia, ma c’è anche una discreta percentuale di contrari, questo evidenzia che non si 

può modificare l’organizzazione dal prossimo anno, perché i genitori si sono iscritti aderendo ad un’altra 

organizzazione e non è possibile modificare la proposta senza una condivisione pressoché totale. 

Vengono analizzati i dati divisi per risposte riferite ad ogni classe, la percentuale di favorevoli al sabato 

libero alla secondaria è più alta per gli iscritti alle classi della primaria.  

Si apre una ampia e argomentata discussione per definire alcuni punti d’indirizzo del Consiglio. 
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1. Il sondaggio non basta per assumere decisioni, vanno svolte assemblee con le famiglie, analizzati 

i bisogni ed i punti di vista, presentate in concreto plesso per plesso le proposte, che non sono 

state ben evidenziate e chiare. E’ necessario incontrare i genitori definendo gruppi misti di docenti 

e genitori ed anche di testimoni che realizzano questi modelli o esperti. Questo scambio è 

importante al di là dei risultati perché si fa cultura educativa. 

2. Viste le caratteristiche del nostro territorio, i bisogni e le risorse, in particolare in fase di post 

pandemia, il Consiglio all’unanimità ritiene assolutamente imprescindibile che resti comunque 

l’organizzazione del tempo prolungato di 36 ore, al di là della strutturazione dello stesso. 

3. Tutti sono contrari ad un orario di 30 ore – 8,00-14,00-  dal Lunedì al Venerdì. Una docente 

racconta la difficile esperienza vissuta in una scuola con orario 8,00-14,00, evidenzia anche che 

comunque gli allievi sceglievano i laboratori di teatro extra scolastici, evidenziando la generatività 

e le potenzialità dei laboratori opzionali. 

4. Emergono perplessità circa la possibilità di strutturare orari diversi tra plessi in questa fase di 

grave calo demografico, si sottolinea la ricchezza del modello diffuso dell’IC con piccole scuole 

presidio delle diverse comunità. Attualmente c’è un modello orario unico alla secondaria, ma 

sempre nel rispetto delle necessità delle famiglie e garantendo flessibilità. Si evidenzia che la 

settimana corta è ormai una opzione diffusa nei territori limitrofi e che è importante che l’Istituto 

continui ad essere attrattivo, visti i cali delle nascite. 

5. I genitori chiedono il parere didattico dei docenti. Gli stessi sottolineano il valore dei laboratori 

opzionali, sullo stile dei PON: si possono fare al loro interno azioni interessanti come 

approfondimenti disciplinari e trasversali ( tinkering, robotica, making, progettazione e stampa 

3d, percorsi sulle radici storico artistiche, scrittura creativa, lettura e teatro, disegno e sport………) 

che si fa fatica a svolgere in orario curriculare e che motivano moltissimo gli allievi. Sicuramente 

per i docenti è faticoso pensare e attivare laboratori, ma poi da essi ricevono soddisfazioni. Si 

possono svolgere attività in compresenza e promuovere percorsi trasversali. La didattica 

laboratoriale è sicuramente promuovente ma bisogna saperla fare. Anche il tempo pieno all’inizio 

è stato difficile da realizzare, ora i docenti sanno come si lavora al tempo pieno, è necessario 

sperimentare e imparare dall’esperienza. 

Il cambiamento è un’opportunità per migliorarsi e migliorare i risultati degli allievi, anche se 

implica più lavoro. 

Il Consiglio delibera di approfondire le questioni senza preclusioni, organizzando incontri tra 

docenti e delle assemblee con i genitori, come dei focus di approfondimento, dialoghi euristici con 

gli allievi. Come istanza metodologica si tratta di mantenere il confronto sulla valenza culturale 

pensando a cosa è meglio per i ragazzi e le ragazze. Delibera che è sostanziale garantire il 

mantenimento del tempo prolungato di 36 ore. 

Delibera n. 17 

Punto 7. Due ore di educazione motoria alla primaria .  

La dirigente comunica che dall’anno prossimo alla primaria in quinta saranno attivate due ore aggiuntive 

di educazione motoria che saranno affidate ad un docente di secondaria - cattedra educazione fisica - in 

attesa di un concorso specifico. Non si hanno indicazioni precise, l’orario è aggiuntivo quindi dovrebbe 

essere di pomeriggio per 32 ore totali. 

Punto 8. Varie ed eventuali 

Il Consiglio delibera le modalità per permettere alle famiglie di realizzare nelle classi/ sezioni foto ricordo. 

La ds invierà una nota ai docenti con i modelli di liberatoria e dichiarazione trattamento dati. 

Delibera n. 18 

Integrazione alla delibera viaggi d’istruzione 

Visto il DL24 Marzo 2022, in accordo con la precedente delibera del 20 Dicembre 2022 e con i percorsi 

curriculari e di PTOF si integra il piano viaggi d’istruzione oltre che con le uscite all’aperto ed in zone 

limitrofe( Carsulae, Dunarobba, Todi, Configni, Amelia..) con i seguenti viaggi d’istruzione: 

Foligno- fiera KreaCultura per la transizione ecologica _ classi III Avigliano Umbro sec.1° grado 
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Perugia e Isola Polvese_ classi III Montecastrilli sec. 1° grado 

Caprarola, lago di Bolsena_ classi II Montecastrilli sec. 1° grado 

Fattoria Narni classe II scuola primaria Avigliano. 

Delibera n. 19 

 

Alle ore 19.50 esauriti i punti all’ordine del giorno, la seduta termina.  

 

Il segretario verbalizzante     Il presidente del Consiglio Istituto 

Paola Bernardi       Lara Altobelli 
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